
Wenn dieser Newsletter nicht richtig angezeigt wird, klicken Sie bitte hier.

Herzlich willkommen zur siebten Ausgabe des Newsletters #HerzenssacheSchöneberg.

Hier informiere ich - Wiebke Neumann, SPD-Bezirksverordnete und Kandidatin im Schöneberger

Norden für das Berliner Abgeordnetenhaus - alle 14 Tage über Aktuelles und Kurioses in

Schöneberg.

Viel Spaß beim Reinlesen!

Neues aus Schöneberg
 

Endlich kommt der Radweg vom Bülowbogen bis zur Urania -

Verkehrswende in Schöneberg lässt aber weiter auf sich warten

Noch im August geht es los: in der Bülowstraße und Kleiststraße kommt ein Fahrradweg. Von der

Steinmetzstraße bis zur Urania wird dieser auch dauerhaft eingerichtet. Parkplätze gibt es zwischen

Busspur und Radwegen auch weiterhin. Möglich wird dies allerdings nicht, weil im Bezirk endlich was

vorangeht beim Radverkehr. Sondern durch Amtshilfe aus dem Nachbarbezirk Friedrichshain-

Kreuzberg. Ich bin froh, dass endlich was passiert. Sonst würden die Menschen ewig auf sichere

Radwege warten. Gleichzeitig bitter, dass eine zuständige Stadträtin kapitulieren muss und die

Umsetzung lange geplanter Projekte nicht selbst gestemmt kriegt. www.berlin.de/ba-tempelhof-

schoeneberg/aktuelles/pressemitteilungen/2021/pressemitteilung.1119666.php

In der Bezirksverordnetenversammlung wurde einmal mehr deutlich, dass die letzten 5 Jahre mit

grüner Verantwortung für den Bezirk Tempelhof-Schöneberg verschenkte Jahre in der

Verkehrswende waren. Eine Beratungsfirma bescheinigt dem Fachbereich „Straßen“, dass Stellen

fehlen, Prozesse und inhaltliche Strukturen nicht funktionieren und dass Innovationen ausgebremst

werden. Es wäre die Verantwortung der grünen Stadträtin gewesen, dies deutlich früher zu erkennen

und gegenzusteuern. Sich jetzt am Ende der Amtszeit mit diesem Ergebnis hinzustellen und keine

wirklichen Lösungen anzubieten, überzeugt nicht.

Für mich ist klar: Gute Mobilität und Verkehrswende funktionieren nicht mit schönen Worten undFür mich ist klar: Gute Mobilität und Verkehrswende funktionieren nicht mit schönen Worten und

Ankündigungen. Sondern mit konkreter Umsetzung.Ankündigungen. Sondern mit konkreter Umsetzung.

Wen interessiert, was die SPD-Fraktion in der BVV zur Verkehrswende fordert, wird hier fündig:

www.spd-fraktion-tempelhof-schoeneberg.de/radverkehr/

Wer wissen will, was die SPD im Bezirk für die kommenden fünf Jahre fordert, findet hier das

bezirkliche Wahlprogramm: www.spd-tempelhof-schoeneberg.de/dl/WEBSITE-KOmmunales-

Wahlprogramm.pdf

https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/mailing/103/4344763/0/8b826f0dc5/index.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/560299/3224147b61.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/561491/ff67d1e962.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/561499/66bce262e9.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/561493/8a1e922f07.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/561495/74b9e6739f.html


Aus den Newsletter-Vorschlägen:

Weitere Trinkbrunnen-Standort in

Schöneberg beantragt

Trinkbrunnen sorgen für mehr Lebensqualität im

öffentlichen Raum. Das ist wichtig für Ältere,

aber auch für Familien. Über 180 Trinkbrunnen

gibt es bereits in Berlin. In Tempelhof-

Schöneberg gibt es allerdings noch zu wenige

davon. Und in Schöneberg zeigt sich auf der

Übersichtskarte der Berliner Wasserbetriebe

eine richtige Lücke. Das will ich ändern. Deshalb

habe ich in der Bezirksverordnetenversammlung

beantragt, dass das Bezirksamt jetzt schnell die

noch offenen Anträge zur

Trinkbrunnenaufstellung beantwortet und

gleichzeitig weitere Standorte

prüft. Insbesondere sollen folgende Standorte

geprüft werden:

Winterfeldtplatz (z.B. Eingang zur

Grünanlage Gleditschstraße)

Rund um die Apostel-Paulus-Kirche

Hexenspielplatz

Bayerischer Platz

Viktoria-Luise-Platz

Steinmetzstraße

Dennewitzplatz

Lassenpark

Und ich hatte in meinem Newsletter nach

konkreten Vorschlägen für Trinkbrunnen-

Standorte gefragt und die Rückmeldungen in

meinen Antrag aufgenommen. Den Link gibt es

hier: www.wiebke-neumann.berlin/trinkbrunnen-

fuer-die-erfrischung-unterwegs-aber-keine-in-

schoeneberg/

https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/560325/5402ea61ed.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/560303/0982e68407.html


Gespräch bei der Urania Berlin zur Weiterentwicklung zum nationalen

Bürgerforum

Die Urania Berlin war schon 1888 das erste Science Center der Welt. Sie ist Bürger- und

Wissensplattform. Und stellt die Demokratisierung des Wissens in den Mittelpunkt.

Gemeinsam mit Franziska Giffey und Bezirksbürgermeisterin Angelika Schöttler habe ich die Urania

Berlin besucht. Das Haus soll sich weiterentwickeln als Zukunftsort, als Ort der Vielfalt, der

Demokratie und des gesellschaftlichen Dialogs. Dafür gibt es von Bund und Land die Förderzusage.

Mit ganzen 42,75 Millionen Euro wird Berlin sich als Co-Finanzierung beteiligen – genau wie der

Bund. Es wird ein modernes Bürgerforum mit nationaler Bedeutung entstehen. Auch für Schöneberg

ein wichtiges Projekt, dass die Umgebung positiv prägen wird.

Danke an Direktor Ulrich Weigand und Vorstandsvorsitzende Gabriele Thöne für die interessante

Führung - auch durch die Ausstellung „Der Wurm“ von Künstlerin Anne Duk Hee Jordan.

Ab 7. September gibt es im Schöneberg Podcast noch mehr zur Urania und den Plänen derAb 7. September gibt es im Schöneberg Podcast noch mehr zur Urania und den Plänen der

Weiterentwicklung zu hören.Weiterentwicklung zu hören.



Kiezlicht im KiezKiezlicht im Kiez

Das Kunstprojekt Kiezlicht feierte Ende August Premie. Videoprojektionen im städtischen Raum

werden hier verwendet, um Gedanken und Reflexionen auszulösen bei den Menschen, die im Kiez

leben und arbeiten. Ein bisschen, wie in die Köpfe von Nachbar*innen hineinschauen. Im Video

#HerzenssacheSchöneberg erzählt die Künstlerin Joanna Simson mehr über das

Projekt: youtu.be/fTd3p69pDHw Neugierig? Dann unbedingt bei den nächsten Performances dabei

sein: 

Freitag, 3. September Freitag, 3. September um 21:00 Uhr als Teil des Kultursommers im Barbarossakiez an der

Ecke Barbarossastr./Goltzstr. 

Freitag, 10. September Freitag, 10. September um 21:00 Uhr am Basketballplatz im Nelly-Sachs-Park

(Dennewitzstr. 24a)

Die Spieldauer der Projektion beträgt ca. 1 Stunde, man kann flexibel kommen und gehen. Bitte mit

Abstand und Maske. 

https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/561483/53a879b81a.html


Franziska Giffey im

Schöneberg Podcast 
Franziska Giffey erzählt in der neuen Folge, was

es mit den 5 B`s für Berlin auf sich hat, warum

sie Regierende Bürgermeisterin werden will und

warum gut bezahlte Jobs für Berlin so wichtig

sind.

Wiebke Neumann und Michael Biel sprechen mit

ihr auch darüber, wie man es schafft, dass wir

mehr Lebensqualität in die Kieze bringen und wie

Wohnen wieder bezahlt werden kann.

Außerdem verrät Franziska uns ihren

Lieblingsort in SchönebergLieblingsort in Schöneberg. Reinhören lohnt sich

also. Überall, wo es Podcasts gibt und auf dein-

schoeneberg.de/podcast

Jetzt bereits per Briefwahl wählen. 
Sie können bereits vorab per Briefwahl wählen. Ihre persönlichen Briefwahlunterlagen können Sie mit

Erhalt Ihrer Wahlbenachrichtigung beantragen, online oder per Post. Damit Ihr Wahlbrief

berücksichtigt werden kann, muss dieser bis spätestens 18:00 Uhr am Wahltag beim zuständigen

Bezirkswahlamt eingegangen sein.

Mehr Infos gibt es hier zusammengefasst auf den Seiten der SPD BerlinMehr Infos gibt es hier zusammengefasst auf den Seiten der SPD Berlin

https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/560305/c6ac5829ba.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/560295/702c7cbc87.html
https://t5e0c3c42.emailsys1a.net/c/103/4344763/0/0/0/560309/4ece73e902.html


TermineTermine

28. Augus28. August, 11:00 Uhr, Vor Ort im

Kiez, Pallasstraße/Goltzstraße

29. August29. August, 13:00 Uhr, Vor Ort im

Kiez, Crellestraße/Ecke

Großgörschenstraße

30. August30. August, 07:30 Uhr, Vor Ort im

Kiez, U Nollendorfplatz

02. September02. September, 08:00 Uhr, Vor Ort im

Kiez, U Kurfürstenstraße

03. September03. September, 17:00 Uhr, Vor Ort im

Kiez, Potsdamer Straße (bei

Rossmann/Rewe)

04. September04. September, 11:00 Uhr, Vor Ort im

Kiez, Bayerischer Platz

05. September05. September, 14:00, ADFC

Fahrradtour vom Rathaus Tempelhof

zum Rathaus Schöneberg

07. September07. September, Neue Folge des

Schöneberg Podcasts

08. September08. September, 07:30 Uhr, Vor Ort im

Kiez, U Nollendorfplatz

10. September10. September, 17:00 Uhr, Vor Ort im

Kiez, Kleistraße (vor Lidl)

Der Schöneberg PodcastDer Schöneberg Podcast
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HinweisHinweis: 

Dieser Newsletter ist für alle, die an meiner politischen Arbeit in und für Schöneberg Interesse haben.

Sie erhalten den Newsletter, weil Sie sich per E-Mail dafür interessiert und mit mir ausgetauscht

haben. Oder weil Sie sich aktiv in den Verteiler eingetragen haben.

Wenn Sie den 14tägigen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, schreiben Sie mir gerne eine kurze

Mail. 

   

Newsletter weiterempfehlen

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.
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